



# 明日へつなげる岐阜市の自然

自然ふれあい活動支援ワークショップ

第66号 平成20年12月発行

## ○はじめに

岐阜市には、金華山、長良川をはじめとした誇るべき自然環境が多くあります。その一方、生活環境の変化、生活基盤を支える様々な整備により、貴重な自然環境が減少しているのもまた事実です。

このような状況の中、岐阜市の素晴らしい自然を市民・地域共有の財産として次世代へと引き継ぐため **市民と行政の協働による「自然ふれあい活動」**に取り組みます！！



## 中学生による地域の環境保全活動

- ・三輪中学校 今年の森林整備活動 開始！！
- ・東長良中学校 長良川河川敷の竹林整備活動に参加

## ○三輪中学校 今年の森林整備活動 開始！！

今年も、11月7日（金）から、三輪中学校の総合的な学習で取り組んでいる岐阜ファミリーパークの森林の整備活動が始まりました。

今年で森林整備活動に取り組みはじめて4年目となりますが、森林整備を行った森とこれからの森を比較すると、森林の様子に明らかな違いが見てとれます。

中低木が繁茂して見通しがまったく利かない森を間伐整備することで、林内の見通しが利くようになり、森に奥行き感が生まれるとともに、日光が差し込むことで、ツツジやショウジョウバカマなど森に彩りを添えてくれる植物も見られるようになりました。

今年から活動に取り組む1年生の皆さんも、先輩達が行ってきた活動の成果に感心しながら、活動に取り組んでいました。これからファミリーパークの森にどのような風景が広がっていくのかとても楽しみです。



岐阜ファミリーパークの森が  
徐々に変化してきました



森林整備活動に  
取り組みはじめて  
4年目となりました！

## ○東長良中学校 長良川河川敷の竹林整備活動に参加

11月5日（水）には、東長良中学校の生徒の皆さんが、竹林の整備活動を体験するために、長良川河川敷の竹林広場を訪れました。

生徒の皆さんは、ここの整備活動に携わっている「ボランティア 風と土の会」の方々から、竹林広場の様子を聞いた上で、まだ手入れがされていない竹藪での整備活動に汗を流しました。

樹木と違って、竹は毎年大量に生えてきます。それ故の管理の苦勞と大切さを身にしみて感じたことだと思います。

また、伐採整備と共に、竹林広場の遊歩道等の整備に取り組んでいきました。このようなちょっとした心遣いが、地域住民の皆さんの関心を集めるポイントになることを実感したことでしょう。

活動後には、いつも大好評の炊き込みご飯や焼き芋に舌鼓を打ち、竹細工作りを楽しみながら竹林広場の豊かなひとときを過ごしました。



竹藪と化した状態から、みんなで伐採を行うことで、美しい竹林へと生まれ変わります。皆さんの力で大量の竹が切り出されました



## ○おわりに

今回は中学校における環境活動事例として三輪中学校と東長良中学校を紹介しましたが、他にも多くの学校が、それぞれの地域の自然に関わる様々な活動を展開しています。

それら一つ一つの活動が、地域の自然を守ると共に、**自然を見つめる人づくりに繋がっていくことでしょう。**

将来の担い手たちの活躍が楽しみです！！



いつも好評の竹筒の炊き込みご飯！！参加した生徒も美味しく頂きました。



竹林広場の遊歩道沿いに、伐採した竹を利用して、囲いを設置しました。現地で伐り出した材料をすぐに資源として活用する知恵がこのようなところでも見ることが出来ます。

## 岐阜市自然ふれあい活動に関する問い合わせ

岐阜市 自然共生部 自然環境課 担当：吉村

TEL : 058-265-4141 (内線: 6452) FAX : 058-267-1374

E-mail : shizen@city.gifu.gifu.jp

岐阜市の自然のポータルサイト「ぎふネイチャーネット」:

<http://www.gifu-nature.net/>

自然環境課ホームページ : <http://www.city.gifu.lg.jp/c/12050000/12050000.html>